

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXIX.—Núm. 9.041

Valencia Lunes 22 de Octubre de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Ayer llegó a Madrid el expresidente del Consejo de ministros D. Eugenio Montero Ríos, que fue recibido en la estación por el ministro de Fomento Sr. García Prieto, el presidente de la Cámara popular Sr. Canalejas y la Mesa del Senado.
El Sr. Montero Ríos confirió en seguida con el general López Domínguez, y después, muy largamente, con el Sr. Morot. En los círculos políticos se aseguró anoche que los Sres. Montero y Moret quedarán completamente conformes en marchar de acuerdo.
Los telegramas que estas noticias contienen dicen que los amigos íntimos del señor Montero Ríos se hallan muy disgustados, porque excepto el Sr. García Prieto, hijo político de aquél, no fue á esperarle á la estación ningún otro ministro.

Dieen también que se ha aplazado hasta mañana el presentar al rey el proyecto de ley de Asociaciones del ministro de la Gobernación Sr. Dávila.

Acercá de este asunto, siguió en el salón de Conferencias comentándose la actitud poco airosa en que ha quedado dicho conserjero, pues se dice que los ministros desistieron completamente la obra del señor Dávila, alterando sustancialmente todo el articulado del proyecto.

Algunos políticos aseguraban que el ministro de la Gobernación está disgustado, y esto se ve en el argumento para toda clase de pesimismo.

Según los rumores que en el Gabinete hay mar de fondo, y que solo contiene la impetuosidad de los descontentos la proximidad del día de cumpleaños de su majestad la reina, antes del cual no quiere nadie perturbar la paz del Gobierno, pero que después estallará la mina, y el jueves con toda seguridad habrá acontecimientos interesantes.

En el teatro Barbieri de la corte se celebró ayer el anunciado mitin anticlerical, que, como se esperaba, no tuvo la importancia que sus organizadores se propusieron. Presidió el Sr. Dorado; se leyó un Manifiesto del Consejo federal firmado por los Sres. Benot y Latorre, y hablaron los señores Santillán, Morayta, Nongués, Soyano y Pi Arsuaga, haciendo el presidente el resumen de los discursos, en los que se abogó por la separación de la Iglesia y el Estado, expulsión de las órdenes religiosas, reforma del Concordato y de la ley de Asociaciones y la libertad de cultos.
También hubo su nota feminista, en la que la escritora Violeta quiso demostrar los perjuicios que las órdenes religiosas causan á la mujer.

Las conclusiones aprobadas fueron: 1.ª Libertad de cultos. 2.ª Separación de la Iglesia y el Estado. 3.ª Expulsión de las órdenes religiosas. 4.ª Creación de un bloque anticlerical.

Y vuelta con los carlistas. Un telegrama de Tarragona dice que la Guardia civil de Riús de Pol salió de exploración por haberse tenido noticias confidenciales de que se iba á levantar en armas una partida carlista, y encontró á cinco hombres armados cerca de la línea llamada Mas de Mestres, á los que dió el alto.

Los hombres abandonaron las armas y se dieron á la fuga á todo correr, haciéndoles los civiles varios disparos, sin conseguir hacer blanco en ninguno de los fugitivos.

La fuerza llegó después al citado Mas de Mestres, en donde sorprendió reunidos á muchos hombres, cinco de los cuales estaban muy bien armados, apelando á todos á la fuga al distinguir los tricorinos.

Además los despaños, que en el Mas iba á levantarse una partida carlista al grito de viva D. Carlos! y que de Tarragona han salido algunas fuerzas de Guardia civil al mando de un coronel, para dar una batalla por los alrededores de Riús de Pol y otros pueblos, mientras con el mismo objeto, han salido de Riús fuerzas de infantería y caballería.

También en Bilbao hubo ayer un mitin para protestar de la real orden del conde de Romanones, relativa al matrimonio civil, y en él, los oradores ensalzaron la política de D. Carlos, y atacaron enérgicamente á los liberales, afirmando que el lema «Dios, Patria y Rey», es el único que puede salvar á España.

Ayudantes de Obras públicas

La Gaceta de anteayer publica un importante real decreto modificando la forma de ingreso en el cuerpo de Ayudantes de Obras públicas.

He aquí las principales disposiciones:
El ingreso en el cuerpo de Ayudantes de Obras públicas se verificará por oposición libre, en la cual podrán tomar parte los individuos que reúnan las condiciones siguientes:

- 1.ª Ser español.
 - 2.ª Tener por lo menos veinte años de edad y no exceder de treinta y cinco en la fecha en que dan comienzo los exámenes.
 - 3.ª Acreditar por certificación facultativa, debidamente legalizada por el Colegio Médico ó por la alcaldía correspondiente, no padecer enfermedad crónica ni imperfección física notable.
 - 4.ª No haber sido condenado á ninguna pena que haga desmerecer del concepto público.
 - 5.ª Ser de buena conducta, lo cual se hará constar por el juez municipal ó el alcalde á cuya jurisdicción pertenezca el interesado.
- Los concórridos que se exigirán á los aspirantes serán los determinados en los

programas aprobados por real orden de 20 de mayo de 1903, y publicados en la Gaceta de Madrid el 23 del mismo mes y año, con adición á dicho programa de materias sobre puertos y faros.

Los exámenes se dividirán en tres grupos.
Los exámenes del primer grupo comprenderán las materias que se determinan en el art. 1.º del programa con los números I, II, III y IV; los exámenes del segundo grupo comprenderán las determinadas con los números V, VI y VII, y los exámenes del tercer grupo, las materias que se adicionan sobre Puertos y Faros.

Los aspirantes podrán examinarse de los tres grupos á la vez, de dos ó de uno solamente.

Los que fueren desaprobados dos veces en un mismo grupo, perderán el derecho á presentarse á nuevo examen.

Los aspirantes que aprueben los tres grupos para los exámenes, ocuparán desde luego las vacantes que existan ó las que se produzcan en lo sucesivo.

No tendrán validez alguna para la dispensa de examen de cualquiera de los tres grupos las materias ó ejercicios aprobados en convocatorias anteriores á la publicación de este decreto.

Serán desestimadas todas las instancias en solicitud de dispensa de edad ó de cualquiera otra de las prescripciones establecidas.

España y el Vaticano

Roma 20.

Recepción de la embajada

A las once de la mañana de hoy el embajador de España cerca de la Santa Sede, Sr. Ojeda, el encargado de Negocios Sr. Muletto, el agregado Sr. Aguirre y dos gentileshombres, trasladáronse desde la embajada al Vaticano en magníficas berlinas.

En la escalera principal de la residencia del Pontífice esperaba á la embajada española el introductor de embajadores monseñor Graciusky.

Recibió éste á los diplomáticos españoles y los condujo al salón del trono, donde aguardaba el Papa rodeado de la corte.

Discurso del Sr. Ojeda
Previas las genuflexiones de ritual, y cambiados los saludos, el Sr. Ojeda leyó en español el siguiente discurso:

«S. M. C. el rey D. Alfonso XIII se ha dignado confiarme la misión de entregar en las sagradas manos de Vuestra Santidad las cartas en que me nombra su embajador extraordinario en el Vaticano.
S. M. el rey me ha ordenado que sea fiel intérprete de su sincera, constante e incondicional adhesión á la sagrada persona de Vuestra Santidad y exprese además los votos que el soberano, la familia real, el Gobierno y el pueblo de España hacen por vuestra preciosa vida, tan directamente relacionada con la prosperidad de la sede pontificia, y con la grandeza y felicidad del orbe católico.

La sinceridad de estos sentimientos, profundamente arraigados en el ánimo de los españoles, corresponde perfectamente á las cordiales relaciones existentes desde los comienzos de nuestra historia hasta hoy entre la Santa Sede y la nación católica que tengo el honor de representar; relaciones cuyo íntimo y amistoso carácter tendrá especial cuidado en cultivar y robustecer siempre más y por todos los medios disponibles.

Para conseguirlo, confío primeramente en la proverbial y paternal benevolencia que Vuestra Santidad ha otorgado siempre al monarca español. Confío también en el carácter amistoso de las instrucciones que me dió mi soberano. Consíetásemse, por último, añadir que confío además en mis personales sentimientos de adhesión á la Santa Sede, los que repetidamente tuve la suerte de poder demostrar durante mi larga carrera.

Esta, alentada en su comienzo por la bondad del glorioso Pío IX, no podría tener coronamiento más lisonjero ni deseado que la bendición que en tan solemne momento de mi vida imploré respetuosamente del augusto sucesor de aquel gran Pontífice.

Discurso de Su Santidad
El Papa contestó al Sr. Ojeda con el siguiente discurso en italiano:

«Sed bien venido, señor embajador, al Vaticano como representante del rey de España, nación que justamente se llama tierra de Santos, en la que, con la pureza de la fe y la santidad de las costumbres, se conservan ejemplos saludables de tantos héroes que la ilustraron.

No dudamos que, inspirándose en estos nobles sentimientos, procurará S. E. por todos los medios disponibles mantener y fortalecer las excelentes relaciones entre el Vaticano y la nación católica.

Rogámosle además que se haga intérprete de nuestra gratitud y especial afecto á su soberano, católico de corazón y no solo de nombre. Por su benevolencia hacia Nos, nunca dejaremos de impetrar del cielo bienandanzas para los reyes y la familia real de España, con objeto de que el Todopoderoso les conceda prosperidades y consuelo, y que los súbditos correspondan á sus cariñosos cuidados, merced á los cuales solamente podrán disfrutar satisfacciones morales y materiales.

En cuanto á la alusión que habéis hecho á los comienzos de vuestra carrera, durante la cual pudo S. E. apreciar la bondad de nuestro venerado predecesor Pío IX, este recuerdo nos tranquiliza, permitiéndonos confiar en que también reconocéis ahora que el Vaticano únicamente se preocupa por el bien universal y se ha esforzado siempre en mantener afectuosas relaciones con todos los Estados.

Por consiguiente, las mantendrá de seguro con el rey D. Alfonso y con su embajador, impetrando para la católica España la bendición de Dios.

Conferencias reservadas

Terminados los discursos, el Sr. Ojeda presentó el personal de embajada al Papa y á los personajes de la corte pontificia.
Su Santidad hizo un elogio cariñoso del secretario Sr. Muletto, por la discreción con que ha regido interinamente los negocios de la embajada.

Después invitó Su Santidad al Sr. Ojeda á pasar á sus habitaciones particulares, donde estuvieron encerrados en conferencia reservada, que se prolongó veintidós minutos.

Se supone que el Papa interrogó al embajador acerca de la campaña anticlerical española, actitud de los prohombres liberales y proyectos del ministerio. Tengo motivos para creer que, si se le ha hecho esta pregunta, el Sr. Ojeda habrá contestado que la campaña anticlerical, la actitud y los proyectos de los gobernantes, reflejan los sentimientos y las aspiraciones de la mayoría del país.

El embajador ha visitado al Cardenal Merry, con quien ha conferenciado veinte minutos reservadamente.

Etiquetas
Luego bajó á la Basílica, donde, según la costumbre de los embajadores nuevos, oró ante tres altares.

El Sr. Ojeda y su acompañamiento regresaron á la embajada, donde inmediatamente se presentó el Cardenal Merry á devolver la visita.

El Sr. Ojeda visitará el lunes al decano del Sacro Colegio, Cardenal Oreglia.

Comentarios

Los discursos de Su Santidad y del embajador han sido curiosos y de excepcional interés para deducir el rumbo de la política ministerial de España.

El párrafo del Sr. Ojeda afirmando que procurará robustecer las relaciones entre España y el Vaticano, y la frase del Papa calificando á D. Alfonso de católico de corazón, y no solo de nombre, sugieren á muchos la duda de que prospere el programa anticlerical del Gobierno español.

Precauciones
Se ha comentado mucho que la berlina del Sr. Ojeda fuera escoltada por polizontes ciclistas. Nunca se ha tomado esta precaución.

Ahora se temía, según parece, que los agitados de la campaña en pro de Ferrer silbasen al embajador.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

¿Qué hay?

Todo el verano hemos repetido á todas horas esta pregunta. Y esta pregunta quiere saber si hay crisis ministerial, y á eso se reduce toda su curiosidad y toda su trascendencia.

Parece que los gobiernos deben de constituirse para vivir. Y entre nosotros el espíritu pesimista, más todavía que el espíritu de oposición, nos lleva á la costumbre de considerar que los gobiernos se constituyen para morir.

Los ministerios se forman para gobernar, para poder hacer algo útil y conveniente, para dejar huella provechosa de su actividad y de su pensamiento, y aquella misma costumbre pesimista nos lleva á suponer que los ministerios se forman para que se peleen los ministros y para que nos den al día siguiente de constituidos el espectáculo de sus disidencias y de sus choques personales. Por eso preguntamos ¿qué hay? inmediatamente que se ha constituido un Gabinete, porque esperamos la disidencia presentada, la dificultad fulminante, la mudanza ministerial, la crisis.

Y en esa pregunta, repito, nos hemos pasado el verano. Vinieron después los nombramientos de los senadores vitalicios; más tarde la designación de las personas que habían de ocupar las vacantes en las mesas de las Cortes; ahora los acuerdos del plan parlamentario; y los últimos Consejos presididos por el rey; y resultando de todo ello la conformidad ministerial, y el propósito de ir á las Cortes de todos los consejeros de la Corona, y la afirmación de los caudillos liberales de mantener su unión, y su buen propósito de sostener el partido que representan en las alturas del poder público mientras cuente aquel con la confianza del rey, volvemos á preguntar por la fuerza de la costumbre.

—¿Qué hay?

Y como no hay crisis inmediata, contestamos: Nada.

Es decir, que á tal extremo llegamos en nuestros excepcionismos, que cuando no hay crisis nos parece que no hay nada, y precisamente cuando puede empezar á ocurrir algo es cuando no hay crisis.

Todos estamos conformes en que no habrá Gobierno corto que pueda ser bueno; todos deseamos tiempo y espacio para la labor gobernante, porque sin tiempo no hay lugar, sin lugar no hay tranquilidad, y sin tranquilidad no hay vida de pensamiento y de provechos para los intereses del país; y todos, sin embargo, trabajamos calladamente, silenciosamente, en ocasiones, ni trabajamos siquiera contra el propósito de afirmar la necesidad de los Gobiernos, pero reduciendo nuestra curiosidad á la pregunta ¿qué hay? y no esperando otra contestación adecuada que la de suponer una crisis ministerial, hacemos más, repito, contra los Gobiernos estables que si con más ruido y franqueza los combatiéramos.

La persistencia en la negación destruye lo que se niega; el supuesto de la constante vacilación y siempre y á toda hora proba-

ble caída de los gobiernos, los quebranta en la opinión y los arrebató aquella confianza moral que necesitan y que no se les presta dudando sobre los días de su vida. Y así como en otras épocas de la historia se consideraba gran desdicha la de que faltara frecuentemente la confianza de la Corona á los Gobiernos, así, para ser lógicos, debemos condenar como una costumbre más funesta la de dejar á la opinión general en semejante estado de permanente duda, admitiendo como la cosa más natural del mundo la de que á toda hora pueda estar un Gobierno en crisis, y la de que en todo momento pueda desaparecer un ministerio antes de ser conocido, antes de poder ser juzgado, antes de haber dado muestras de su vida y apenas nombrado y tomado posesión de sus destinos.

El ¿qué hay? no pensando más que en las crisis ministeriales, es una corriente de curiosidad que mina y socaba los cimientos de toda situación política, por muy sólida y justificada que se presente, ó por muy bien aceptada que se encuentre en aquellas voluntades que han de sostenerla y han de afirmarla. Y corre más la corriente pausada y continúa que el golpe y la lima intermitentes en su acción demolidora.

Hemos pasado así el verano y el general López Domínguez va á las Cortes.

El no haber luchado con enconos en la política; el no haber discutido con rencores de sus correligionarios; el haber procurado rehuir los conflictos antes que desafiálos no corriendo el riesgo de ser por ellos vencido, ha dado al general López Domínguez una fuerza de resistencia mayor que si la hubiese adquirido en la lucha constante y en la reñida batalla de las veinticuatro horas del día.

Y hoy va á las Cortes con el apoyo de Montero Ríos, de Moret y de Canalejas, y con el acuerdo de los ministros que preside.

Ha podido resistir la influencia letal del ¿qué hay?, repetido durante el verano, y que es la política representación de aquellas dos palabras famosas del Trapense *Morir habemos*.

Ya saben todos los gobernantes que han de morir, pero recordárselo todos los días y llamarlos prontamente á su fin, es excesivo mal querer.

Por esta vez ha quebrado el ¿qué hay? Y por el bien de los dos grandes partidos españoles debemos desear que caigan por actos propios y no por excesos de la impaciencia ajena.

MARTÍN.

EL DUELO DE ZARAGOZA

Muerte de Juan Pedro Barcelona

Zaragoza 21.—Juan Pedro Barcelona ha fallecido á las once y cuarto de la mañana. Ya ayer se vió que el desenlace era fatal é inevitable.

Barcelona se encontraba, no obstante, animado y jovial y con espíritu muy lúcido charlotaba con las personas que rodeaban su lecho; pero á medida que llegaba el crepúsculo fué perdiendo energías.

La lucha que ha sostenido fué desesperada. Abogado por la tos se le oyó decir, como hablando consigo mismo:

—Para qué me dejaría llevar á aquel sitio.

Se le suministró oxígeno, que aspiró con un gusto muy espresivo.

A media noche comenzó á delirar, quejándose de frío.

A las tres de la madrugada había entrado en la agonía, que fué larga.

El médico Sr. Ariño y el practicante señor Julián le asistieron, juntamente con la familia y amigos, hasta los últimos momentos.

En el instante de fallecer se avisó al juzgado, que acudió al domicilio del finado, ordenando el traslado del cadáver á la facultad de Medicina para verificar la autopsia.

La noticia del fallecimiento de Juan Pedro Barcelona ha producido gran impresión en Zaragoza, donde era muy querido. Muchas personas acudieron á la casa mortuaria deseando ver el cadáver.

La Santa Visita Pastoral

Las noticias que se reciben de Alcoy referentes á la estancia en tan industriosa como culta ciudad de nuestro Prelado, no pueden ser más halagadoras y difieren muchísimo de las versiones que sobre este particular se han publicado.

Antes de reseñar todo lo referente á los días de ayer y anteayer, completaremos la información publicada por nosotros el sábado último con los siguientes datos que hacen referencia al viernes.

En la tarde de este día visitó el señor Arzobispo la iglesia de San Jorge, Patrón de Alcoy, donde la junta de Fiestas que le esperaba le regaló, como recuerdo de su visita, una medalla de plata encerrada en rico estuche. De allí pasó el Sr. Guisasaola á las Hermanitas de los Pobres, visitando una por una todas las dependencias de la casa. Luego estuvo en el Patronato de Niños, de cuya benéfica institución ya nos ocupamos.

En las calles que recorrió el Prelado para hacer las antedichas visitas fué incesantemente vitoreado y aplaudido, y al salir del Patronato, la gente de los populares barrios en que aquél establecimiento está enclavado, al saber que S. E. I. allí se encontraba, se congregó ansiosa de saludarle por las calles que había de recorrer para llegar á la casa de Siervas de María, prodigándole una delirante ovación. En la casa de las religiosas últimamente men-

cionadas, el Sr. Guisasaola quedó admirado de las excelentes condiciones que reúne.

Al llegar á la casa-abadía, la plaza de San Agustín estaba llena de gente, y los aplausos y vivas obligaron al Prelado á salir al balcón.

Las casas visitadas ya han recibido una buena limosna testimonio de la caridad del Prelado.

Ayer se dió un extraordinario en todos los asilos y cárceles á expensas del señor Arzobispo.

El Prelado practicó la Santa Visita en la parroquia de San Mauro en la mañana del sábado, y regresó á su alojamiento á pie por las calles más principales de la ciudad, siendo entusiásticamente ovacionado por el numerosísimo público que presenciaba el paso de su excelencia.

Muchas casas del tránsito estaban lujosamente engalanadas con vistosas colgaduras, y en las calles había algunos adornos de mucho gusto. Por la tarde, al salir el señor Arzobispo de su residencia, repitióse la ovación arrojándosele á su paso multitud de palomas, gran número de coronas y una verdadera lluvia de flores y confetti.

El Sr. Guisasaola visitó la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. El Prelado vitoreó á la Patrona de Valencia, produciendo en el público un entusiasmo delirante.

Se cantó una Salve por nutrida capilla, y luego el Prelado estuvo en el Colegio de los Hermanos Maristas y la casa de las Hijas de la Caridad.

Ayer mañana administró el señor Arzobispo el Sacramento de la Eucaristía á los hombres que se acercaron á la Sagrada Mesa.

Tal era la aflicción de fieles que recibieron la Sagrada Forma, que hubo necesidad de que otros señores sacerdotes auxiliasen á S. E. Esto no obstante, duró el acto más de tres horas.

Por la tarde visitó el Prelado el santo Hospital, el cuartel y la casa de Beneficencia.

El orden mas completo reina en toda la población.

La fiesta del Rosario matutino

Como teníamos anunciado, celebróse ayer con inusitado lucimiento en la iglesia filial de Santa Catalina la fiesta de la inauguración del precioso y artístico altar de la Virgen del Rosario.

Por la mañana, después del canto procesional del Rosario matutino, tuvo lugar la misa de Comunión, en la que el celebrante D. Salvador Prades pronunció una fervorosa y elocuente plática, siendo extraordinario el número de devotos que recibieron la Sagrada Forma.

La función de la tarde fué por demás solemne. Los armoniosos conciertos de las campanas tan sonoras de aquella esbelta torre, echadas á todo vuelo, y los anuncios de la prensa atrajeron á dicho espacioso templo innumerable concurso de fieles, ávidos de escuchar una vez más la tan sugestiva y altícuente predicación del llamado nuevo apóstol de Valencia D. Enrique Sánchez, quien con su palabra arrebatadora y saludable doctrina, tuvo pendiente de sus labios por espacio de cinco cuartos de hora á tan apinado auditorio.

Una escogida y nutrida capilla de música cantó el Rosario, teniendo lugar después del canto del *Confitemini* de Giner (en cuya interpretación tan admirable estuvo el afamado tenor Sr. Traver y el bajete Sr. Irurita), la procesión claustral con numeroso acompañamiento, tocando una banda de música detrás del palio, y dando la bendición con el Santísimo Sacramento, después de los cánticos de la reserva, el virtuoso y docto canónigo Dr. D. Enrique Juliá, director de esta Asociación.

Después de reservar al Señor, pasó la doma á la nueva capilla, subiéndose por medio de un ascensor la Virgen con sus engalanadas andas á su nuevo y relumbrante nicho, tocando la música la Marcha Real y prorrumpiendo los fieles con entusiastas vitores y aclamaciones; finalizando tan grandiosa fiesta con el canto de la Salve de Giner.

Muy satisfecha puede estar la junta del Rosario matutino y D. Carmelo Buch, su presidente, pues ha superado el esplendor de tan religiosos cultos á lo que se podía esperar.

El nuevo retablo es muy hermoso y está adornado é iluminado con arañas de cristal y focos eléctricos del mejor gusto, destacándose en su segundo cuerpo un gran lienzo pintado al óleo, que representa el Rosario de la aurora, cuando en más felices tiempos recorria nuestras calles entonando las Ave-Marias tan devota procesión.

Fiestas populares

Ayer continuaron los festejos en las calles de Pelayo, Jerusalén, Buenavista y Bailén. A las seis de la mañana hubo diana por la banda de Veteranos, y á continuación se dispararon más de mil morteretes. A las ocho se hizo el reparto de bonos á los pobres del barrio, acto que constituyó una nota en extremo simpática, por la que fueron muy felicitados los organizadores de dichos festejos.

Al medio día se repitió el disparo de morteretes, y por la tarde á las cinco salió una lucidísima cabalgata, en la que figuraban preciosos carros, recorriendo las calles de aquella barriada.

Pero lo más saliente de los festejos celebrados ayer fué el concierto dado de nueve á once por la Banda Municipal, que ejecutó las mejores obras de su repertorio, siendo ovacionadísima al finalizar cada pieza, y hubo de repetir algunos pasados.

GENARO VICENTE

SE HA TRASLADADO A LA CALLE DE LIRIA, 5. - TELÉFONO 837. SE RECIBEN ENCARGOS. San Vicente, 176, portería. El Non plus Ultra, Sastreía, Paz, 4

Noticias locales

Para que a la memoria de sus difuntos esposo e hija se distribuyan entre los pobres, nos ha remitido hoy don J. C. diez pesetas, que repartiremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Xerea, 31, primero; Bonaire, 8, primero; Maestro Aguilar, 20, bajo; Portal de Valdigna, 5, portería; y Juan de Mena, 13, bajo.

El tiempo está inseguro. Tan pronto brilla el sol como parece inminente la lluvia. En pleno día la temperatura se veantera, llegando al termómetro a la sombra a 22°2 y al sol a 37°4, y aun por la noche resultan inútiles los abrigos, pues cuando más fresco hace a la madrugada tenemos 17°2 como mínimo. La brisa sopla del SE, la humedad relativa es de 70° y la presión barométrica de 764 mm.

Pasado mañana será fiesta nacional con motivo del cumpleaños de S. M. la reina doña Victoria. Las tropas vestirán de gala, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y la Artillería hará las salvas de ordenanza.

En los divinos oficios celebrados en la mañana de ayer en la Metropolitana Basílica, dijo la misa conventual el canónigo Sr. Pérez, ocupando la Sagrada Cátedra el también prebendado Sr. Doménech, pronunciando un elocuente discurso basado en el texto de la festividad del día.

Una comisión de marineros ha visitado hoy al señor Gobernador, diciendo que ellos son propietarios de las barracas que se están derribando en la playa, y han pedido al Sr. Comenge recandar fondos entre los vecinos pudieses de los poblados marítimos y entregar al señor Gobernador lo que recaudan.

La primera autoridad civil ha recibido las siguientes cantidades para la suscripción indicada: señora marquesa viuda de Dos-Aguas, 250 pesetas; D. José de Prat, 250, y D. Juan Antonio Mompó, 100.

El señor presidente de la Diputación ha recibido oficio de la dirección general de la Deuda denegando la petición de rebaja del número de orden asignado a la liquidación de créditos del Hospital.

Contra este acuerdo de la dirección se debe entablar recurso de alzada ante el ministro.

La Diputación provincial reanuda sus sesiones el 26 de los corrientes, a las tres de la tarde.

Ayer en el tren-correo de Madrid vinieron D. José Martínez Aloy y D. Eduardo Lagrera.

También llegó nuestro estimado amigo el gerente de La Correspondencia Militar D. Julio Amado.

En el expreso de Barcelona ha salido hoy D. Isidro de Alcedo con su distinguida esposa.

Balanzas, romanas, pesas y medidas de todas clases y sistemas. Malabonche, Gracia, 9.

En los días del 21 al 31 del presente mes se efectuará en la villa de Ondara la feria que anualmente se celebra desde inmemorial. El reparto de paradas será el día 24. La comisión tiene organizados varios festejos apropiados, como son veladas musicales, fiestas de caridad y fuegos artificiales.

El día 28 se verificará una corrida de novillos con cartel superior. En las noches de los días 27 al 31 funciones de teatro por la compañía de zarzuela que dirigen los señores D. Vicente Meliá y D. Ricardo Tena. La banda de música de Oliva amenizará estas fiestas.

El Gramófono Bebé reúne todas las condiciones de sonoridad y potencia que el más exigente puede desear en un aparato de su categoría. Precio, 50 pesetas con cuatro discos. Salón Cuesta.

El Capitán general interino Sr. García Aldave, acompañado del Gobernador militar Sr. Ximénez de Sandoval y sus ayudantes, ha visitado hoy los cuarteles de caballería, donde se alojan los regimientos de Alcántara y Sesma. Ha elogiado mucho la limpieza, aseo y disciplina observado, llamándole especialmente la atención el hermoso picadero cubierto y los almacenes del repuesto de ambos cuerpos. El Sr. García Aldave ha felicitado a los coroneles Sres. Togoys y Blanco y a toda la oficialidad.

Ayer se celebró con gran animación la subasta de puestos para las tiradas que han de celebrarse en el coto de aves acuáticas de Sueca. Según nuestros informes, este año han sido más solicitados los puestos de la partida vieja. Los puestos de la partida nueva que mayor precio alcanzaron fueron el núm. 4, que quedó a favor del señor Menaya por 3.000 pesetas, y el núm. 1, que se remató por 2.000.

Un aficionado nos decía anoche que, a su juicio, este año se habrán recaudado unas 10.000 pesetas menos que el año anterior.

La inauguración de la temporada está acordada ya que se celebre el día 16 de noviembre, y las siguientes, hasta el 12 de enero, los sábados, menos la cuarta, que tendrá lugar el viernes 7 de diciembre. La colocación de los puestos y arreglo de las replazas deberá hacerse el miércoles próximo en las partidas de la Calderería, Correhola y Cavall, y el jueves en las del Malvinar y Basals.

El Posfo-Glicol-Kola Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

El Instituto Médico Valenciano, después de largo pleito, va a ingresar en breve en su caja 85.000 pesetas, legado de un médico de Oviedo, que lo destina a premios de los anuales certámenes de dicha corporación.

En los salones de la Dependencia Mercantil debutó ayer, como concertista de piano, la señorita doña Vicenta Herrero, y no sabemos qué admirar más si su belleza o su arte precoz, pues sus diminutas manos arrancaron torrentes de armonía en ejecución difícil y precisión matemática, indicando que es, a pesar de sus pocos años, una profesora más que honra al Conservatorio de Valencia, de donde procede.

Las obras que se interpretaron fueron: «Nondó caprichoso», de Mendelson; «Serenata», de Beethoven; «Esquezo», de Chopin; «Pasquina», de Gotchalz; «Balada», de Grieg, y «Polonesa», de Chopin, en todas ellas fué muy aplaudida. Reciba nuestra enhorabuena la señorita Herrero, que hacemos extensiva a la Dependencia Mercantil por haber sido la primera Sociedad en nuestra ciudad que ha sido honrada con la asistencia de tan consumada artista.

A bordo del vapor Catalanes ha llegado hoy a Valencia, procedente de Barcelona, nuestro respetable y muy querido amigo D. Teodoro Llorente, que en la ciudad Condal fué objeto anoche de una cariñosa despedida. Damos la bienvenida al ilustre cronista de esta ciudad y le felicitamos por las demostraciones de viva simpatía de que ha sido objeto en la ciudad Condal.

En el Colegio del Arte Mayor de la Seda se ha recibido el telar mecánico que figuraba en la Exposición de Madrid, y se utilizó para la confección de los magníficos retratos de SS. MM., regalo del señor ministro de Fomento al mencionado Colegio. También se han recibido las cartas para la confección de los retratos.

El Círculo Taurino ha acordado definitivamente la fecha en que ha de celebrar la velada neerológica en honor del brillante escritor D. Pascual Millán.

Tendrá lugar el próximo sábado 27, y por las noticias que tenemos, podemos adelantar que será digna de dicha Sociedad y del ilustre escritor taurino, a quien se dedica. El plazo para la admisión de trabajos alusivos a la misma, terminará indefectiblemente el jueves 26 del actual.

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«Una pareja del bou, de Peñíscola, cuyo patrón es D. José Lana, ha venido esta madrugada de arribada forzosa a la playa de Levante, y al mismo tiempo vender el pescado que traían, pero de pronto se presentó el presidente de «El Progreso Pescador», y con despotismo sin igual les ha amenazado a estos pobres marineros, diciéndoles que volvían por donde habían venido. Ante estas amenazas se han visto en la precisión de vender el pescado a cualquier precio, siendo perjudicados en extremo. ¿Puede dicho presidente atropellar la gente de esta manera?»

Los vecinos del camino del Cabañal se nos quejan del abandono en que tienen las autoridades dicho camino, pues no se puede dar un paso por él. Rogamos al señor Alcalde que destine una brigada de obreros para arreglarlo ya que en él existe el cementerio del Cabañal y muchos vecinos tienen que ir el día de Todos Santos a visitar sus muertos. También los barrios de Atarazanas, del Marino y Virgen de los Angeles están intranquilos, lo mismo que las calles de los poblados marítimos.

La junta directiva de la sociedad «Valencia Nova» ha quedado constituida en la forma siguientes:

Presidente, D. Miguel Durán, vices, don Eduardo Boix y D. Carlos Guastavino; secretario, D. A. Mateu Ferrer; vices, D. Miguel Durán Tortajada y D. Luis Mora; tesorero, D. Francisco Costell; contador, don Alfredo Bonillo; bibliotecario, D. Carlos Günter; vocales: D. Luis Queralt, D. Salvador Tatay, D. José María Pérez, D. Antonio Mariner, D. Federico Costell, D. José Liern, D. José Arnal Ballester, D. E. Carbonell Pérez, D. Cándido Antolin y don Agustín Bort.

La Sociedad de Camareros, Cocineros y similares, titulada la Agrupación Valenciana, en junta general acordó nombrar a nuestro Director socio honorario de la misma, y en cumplimiento de dicho acuerdo hemos recibido el referido título con el reglamento de dicha Sociedad, el cual nos ha dejado satisfechos una vez leído, al ver que no es lo común en esta clase de Sociedades, porque ésta, siendo de Socorro Mitivo y Defensa, no tiene la monotonía de lo uno ni la exaltación de lo otro, siendo así que todo lo abarca, pero todo por medio de una forma benéfica, educativa y defensiva para todo el gremio en general, y lo mejor es que por dos pesetas mensuales tienen casa social con todas las comodidades, incluso teatro, médico, medicinas y cuatro pesetas diarias como dietas en los casos de enfermedad.

También nos participan que por todo el presente mes pueden solicitar el ingreso como socios fundadores y gozar de las ventajas que a ello da derecho los que quieran y sean aprobados.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se ha reunido esta mañana la junta de desagué del lago de la Albufera para resolver una instancia del pueblo de Silla solicitando que el desagué se haga por el Puchol. Se ha acordado que informe la comisión de Fomento.

También se han celebrado, bajo la presidencia de la misma autoridad, cuatro juntas administrativas por infracción a la ley de explosivos. Los cuatro fallos han sido condenatorios.

El jueves próximo, a las seis y media de la tarde, inaugurarán sus trabajos en el presente curso las secciones de Literatura y Música de la Academia de la Juventud Católica, dando a conocer trabajos en prosa y verso los Sres. Forteza, Aparisi, Mendiagoitia, Jimeno Puchades, Veza, Yanguas, Tormo, Vila, Navarro y otros, preparándose también un buen programa musical. Esta sección prepara, para celebrarla en el nuevo salón de actos, una brillante velada en honor del eminente novelista Pereda.

Casa de confecciones. Se hacen trajes a medida desde 8 pesetas. Figurines franceses e ingleses. Especialidad en el corte sastre. Poeta Querol, 1, principal.

Procedente de una liquidación se venden muy baratos toda clase de géneros en pañería para caballero y señora. Bonaire, 19, principal.

El sábado se reunieron en el Sindicato gremial los representantes de la comisión ejecutiva nombrada para gestionar de los poderes públicos la supresión del impuesto de consumos.

El presidente dió cuenta de una proposición presentada en el Sindicato referente al cierre de los establecimientos el día que se verifique la subasta para el arriendo de consumos en esta ciudad.

Terminó la reunión con la lectura de una carta del secretario de la Junta ejecutiva de Madrid, aconsejando a la comisión prosiga sus trabajos hasta conseguir que el Ayuntamiento nosaque a subasta el arriendo de consumos.

Cada día se ve más concurrido el novenario de nuestro ilustre Patrono San Luis Beltrán, que se celebra en la parroquia de San Esteban.

El infatigable orador sagrado D. Enrique Sanchis, que después de haber predicado por mañana y tarde en su parroquia de Santo Tomás, con la explicación de la doctrina a los niños, y haber pronunciado también el panegirico del Rosario en la fiesta de Marchalén y en la de Santa Catalina, aún tuvo alientos para captivar la atención en dicho novenario del gran concurso de fieles que llenaba anoche las naves de aquel templo, sacando lecciones prácticas de la ejemplar vida de tan ilustre Santo para la mayor perfección de la vida cristiana.

También se ha visto esta tarde bastante concurrido el novenario de San Rafael que ha dado principio hoy en la iglesia filial de Santa Catalina, en el que el Dr. D. Facundo Tomás ha iniciado el programa de interesantes asuntos que ha de desarrollar en dicha novena, tomando por base la saludable misión que confió el Señor a tan excelso Arcángel para que fuera guía, maestro, amigo, consejero, y medicina de todos los que imploran su auxilio. El miércoles, a las diez y media de la mañana, será la misa solemne con música, pudiendo lucrar indulgencia plenaria todos los que bien dispuestos visiten su capilla.

En la iglesia filial de San Miguel, cuya ilustre Cofradía del Arcángel San Rafael cuenta por miles sus asociados, principalmente de las poblaciones marítimas, por ser el Patrono de los navegantes, comenzará mañana su solemne novenario, predicando sus sermones, así como los de sus fiestas, el P. Alvaro Monfil, escolapio.

Los religiosos de San Juan de Dios celebrarán también el próximo miércoles, día propio del Santo Arcángel, su gran fiesta y romería por mañana y tarde en su casa-asilio del Cabañal, prometiendo ser muy lucidos tan solemnes cultos, por ser el Patrono de tan benéfica Orden.

Cumpliendo un acuerdo de las dos Corporaciones, han visitado hoy al señor Gobernador los presidentes del Colegio de Farmacéuticos y de la Junta provincial de Farmacéuticos titulares.

Han felicitado a nuestra primera autoridad por la enérgica campaña que está llevando a cabo en los asuntos sanitarios, lamentando que a pesar de los esfuerzos y apremios de dicha autoridad, la mayoría de los alcaldes hagan oídos de mercader y tengan como letra muerta las leyes vigentes. Han manifestado al Sr. Comenge que las entidades que representan, cumpliendo con su deber, le denunciarán cuantas infracciones se cometan, terminando por rogarle encarecidamente que emplee todos los recursos que la ley le conceda.

Han sido recibidos con la proverbial cortesía que caracteriza a D. Rafael Comenge, manifestando a los señores presidentes que abunda en los mismos deseos que los farmacéuticos, y que a pesar de sus múltiples ocupaciones no olvida los asuntos sanitarios.

Por nuestra parte insistimos una vez más en que a todo trance deben cumplirse las prescripciones sanitarias, que tienen mayor importancia de la que la mayoría de los españoles le conciben, pero nótese que los países más cultos y adelantados son los que más atienden los preceptos higiénicos y sanitarios, y que todas las funciones de la vida social cuanto más sanas y vigorosas los ciudadanos mejor se realizan.

Se ha publicado el núm. 12 del Boletín de la Sociedad Valencia Nova.

La Sociedad coral El Micalet realizó ayer su anunciada excursión a Alcira, en cuya ciudad se hizo a los orfeonistas un cariñoso recibimiento, viéndose en los andenes de la estación nutridas representaciones de las Sociedades obreras y del orfeón de Alcira con su estandarte, los directores de las bandas de música y numeroso público. En la ciudad diéronse muchos vivas a Valencia y a El Micalet, a Alcira y a su orfeón.

Durante su estancia en la ciudad del Júcar fueron muy agasajados los orfeonistas de Valencia, los cuales, para corresponder a las atenciones de sus compañeros, organizaron una audición en la Sociedad Obreros del Campo, cuyos salones estuvieron concurridísimos.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle de la Corona, 17.

Noticias militares.—Han sido propuestos para primero y segundo ayudantes del regimiento de Vizcaya, el capitán don Miguel Moltó y el teniente D. Tomás Sans, respectivamente.

—Ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el comandante D. Casimiro Altamira Jordán.

—En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado Joaquín Verdguer Sancho, para enterarle de un asunto que le incumba.

—Habiéndose dispuesto por el ministerio de la Guerra se amplie el plazo de revista anual hasta fin de diciembre, se hace saber a todos los individuos que hayan prestado sus servicios en el cuerpo de Ingenieros, la obligación que tienen de presentarse a cumplir con dicho requisito en el local que ocupan las oficinas del tercer depósito reserva de Ingenieros, junto al Parque de Artillería todos los días no festivos, de nueve a una, entendiéndose que los que no se presenten serán castigados.

Pulseras de pedida y gran surtido en medallas, en la joyería de Moda, Paz, 8.

Pelayo.—Los dos hermanos Mendozas y Clemente, contra Nel, Francisco y Millet.

Advertisement for Don Juan Bautista Carles Darder, including a cross symbol and text about his death and funeral arrangements.

Advertisement for Doña Carmen de Ezenarro y Capdequí, including a cross symbol and text about her death and funeral arrangements.

Section titled 'Sección religiosa' containing various religious notices and announcements.

Section titled 'Sección de espectáculos' containing notices about theater performances and events.

Section titled 'Avisos de corporaciones' containing notices from various organizations and associations.

Section titled 'Consejo utilísimo' containing health and lifestyle advice.

Section titled 'Herniados (quebrados)' containing information about hernia treatments.

Section titled 'Academia de Corte Parisiense' containing information about a fashion school.

Section titled 'Altas novedades en Pañería para Señoras y Cañalleros' containing fashion news.

Section titled 'Salvador Pellicer' containing information about a business or service.

Section titled 'GRANJA MORODER, MONCADA' containing information about a farm or estate.

Section titled 'Consultorio Belau' containing information about a medical clinic.

Section titled 'Sección religiosa' containing various religious notices and announcements.

Section titled 'Sección de espectáculos' containing notices about theater performances and events.

Section titled 'Avisos de corporaciones' containing notices from various organizations and associations.

Section titled 'Consejo utilísimo' containing health and lifestyle advice.

Section titled 'Herniados (quebrados)' containing information about hernia treatments.

Section titled 'Academia de Corte Parisiense' containing information about a fashion school.

Section titled 'Altas novedades en Pañería para Señoras y Cañalleros' containing fashion news.

Section titled 'Salvador Pellicer' containing information about a business or service.

Section titled 'GRANJA MORODER, MONCADA' containing information about a farm or estate.

Section titled 'Consultorio Belau' containing information about a medical clinic.

Section titled 'Señoras' containing information about women's fashion and accessories.

Section titled 'La Flora Valenciana' containing information about local flora and plants.

Información municipal

El Círculo Valenciano de Buenos-Aires ha remitido al Alcalde 500 pesetas con destino al Sr. Buhigues, patrón del Jaú Jorjito al Sr. Miguel, que tanto se distinguió en el salvamento de los naufragos del Surio.

Hoy han conferenciado el Alcalde y el presidente de la comisión de Paseos, señor Bort, acerca de la colocación de bancos en el Parque de Emilio Castelar.

Como la cuestión, tan sencilla en la apariencia, debe meditarla, no han tomado ningún acuerdo en concreto.

El día 10 del próximo mes de noviembre celebrará sesión la Junta de la Asociación de Caridad para adoptar acuerdos relacionados con la buena marcha de la misma.

Desde luego se procurará corregir las deficiencias observadas en la práctica, y se tratará además de ensanchar la esfera de acción, estableciendo cocinas económicas, pagándose a la casa a los pobres, costeándose un traje de invierno y otro de verano y dando a cierto número seis reales diarios.

El Alcalde Sr. Sanchis Bergón ha recibido hoy una afectuosa carta del señor ministro de Fomento, ofreciéndole en firme establecer en la Granja de Burjassot las enseñanzas de capataces agrícolas.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Sanchis Bergón se ha abierto la sesión a las cuatro y media.

Aprobada el acta de la anterior se ha entrado en el orden del día, aprobándose los siguientes dictámenes:

Aclaración de algunos puntos para la aplicación de la tarifa del arbitrio sobre alcantarillado.

Se ha dado lectura a las modificaciones introducidas en el dictamen proponiendo la aprobación del pliego de condiciones para contratar el alumbrado público por electricidad, por tiempo de 30 años, a comenzar un 1.º de enero de 1909. Sin discusión ha sido aprobado.

También han sido aprobados sin discusión varios dictámenes referentes a expropiación de fincas; concesión de licencias para edificar; autorizar al teniente de alcalde de la Vega para que en el caso de que algún fronterizo a las acequias de Almenara y Pita no llevase a cabo la limpieza y munda de las mismas los días 22 al 25 del actual, disponga, se haga de oficio.

Ratificar el acuerdo del año anterior, por el que se facultó a la comisión que entiende en la construcción de la biblioteca popular para adquirir las obras que estime necesarias con destino a la misma; distribución de fondos para el mes de noviembre; pliegos de condiciones para subastar el arriendo del arbitrio sobre máquinas de vapor y motores; arbitrio sobre anuncios y extracción de arena del río, y nombrar ingeniero municipal, como único concursante, a D. Vicente Pichó.

Después de la orden del día, se acuerda adquirir por subasta 200 abrigos para los guardias municipales.

A propuesta de la Alcaldía se ha acordado denominar la Avenida que ha de conducir a la nueva Fábrica de Tabacos de Navarro Revorber, por los importantes servicios que dicho ministro ha prestado a Valencia. Así se ha acordado por unanimidad.

El Sr. Sanchis Bergón, en nombre de la comisión que ha ido a Madrid a gestionar varios asuntos, ha dado cuenta detallada de sus gestiones.

Se vota un crédito de 750 pesetas para fundir las lápidas que han de colocarse en las calles del Pintor Sorolla y de Mariano Beallire.

Se concede un voto de gracias a cuantos en Madrid han cooperado al buen resultado de las gestiones de la comisión, al alcalde y al ayuntamiento de la corte, y al Alcalde e individuos de la comisión valenciana.

Y acto seguido—á las seis,—queda el Ayuntamiento en conferencia secreta.

Toros y toreros

En Valencia La novillada de ayer tarde fué un verdadero fiasco para el público, para los lidiadores y para la empresa. ¡Ah! y también para el presidente.

Las reses de Flores, de Peñascosa, eran pequeñas, y además cobardes sobre toda ponderación, excepto la primera, que resultó brayconceilla. El tercer morlaco fué foguado y el sexto retirado al corral y sustituido por otro.

Con tales bichos, la lidia se hizo imposible, y no hubo para los diestros lucimiento posible.

Canario estuvo desgraciado en la suerte suprema. Vázquez II demostró su valor temerario, siendo cogido, afortunadamente sin fatales consecuencias, al matar sus dos monas. El muchacho tiene facultades, pero no conoce ni las primeras letras del abecedario taurino.

El Blanquet, que es un buen peón y que en este respecto tiene merecidas simpatías y conquista aplausos, no debió, ni siquiera por los mil reales del ala, empuñar el estoque. Y no decimos más.

¡Lástima de cinco caballos que quedaron muertos á golpe de puntilla!

Para el domingo próximo se ha organizado una corrida de excelente cartel. Toros de Olea, antes Villamarta, siendo los matadores Posadas, Moreno de Alcalá y Vázquez, el bueno. No se puede pedir mejor combinación en clase de novillada.

En Madrid Con tarde nublada y entrada foja li diórase ayer en la plaza de Madrid seis bichos de Otaunpuchi, que pasaportaron Serranito, Gordito y Moreno.

Serranito despachó al primero de una estocada, un pinchazo y un descabello. Gordito tumbó al segundo de una corta tendenciosa y un intento de descabello, y al quinto de una estocada caída. A este bicho colocó Gordito un par al cambio y otro al cuarto.

Moreno estuvo afortunado, matando al tercero y al sexto toros, de una estocada á cada uno.

En Zaragoza Ayer se celebró en Zaragoza la última corrida de feria. De la capital aragonesa

telegrafían los siguientes detalles de la corrida: Los toros de Bañuelos, buenos. Los dos primeros fueron rejoneados por Ledesma y Granés, matándolos Calerito.

Después empezó la lidia ordinaria. Machaquito estuvo superior en su primero y regular en el último. Pepete bien en los suyos. Los maestros pusieron banderillas, siendo aplaudidos.

Novillada desastrosa La novillada que se celebró ayer en Bilbao no pudo ser mas desastrosa. Debutaban el diestro mejicano Nene y el Padilla Chico.

De los toros habia cuatro fuertes y dos mansos. El Nene estuvo hecho una calamidad. Padilla Chico valiente, pero ignorante.

Al salir el tercer toro se presentó en el redondel un muchacho apodado el Mirandita, quien con los pies materialmente elevados en el suelo dió varios pases naturales y de pecho.

Los guardias de Orden público lo detuvieron, y los espectadores protestaron ruidosamente al ver que se llevaban al detenido.

Venta

Se venden 18 hanegadas de huerta en las cuales está emplazada la Alquería conocida por la "del Foraster", junto á la Estación de Marchalenes. Razón: Plaza Rodrigo Botet (antes san Jorge), número 3. 3.º, 2.º

El Cinturón Eléctrico

Se encuentra ya en Valencia, hospedado en el Grand Hotel el digno representante para España y Portugal del célebre Cinturón Eléctrico del doctor Wilson de Londres. Este cómodo aparato eléctrico en forma de cinturón, podemos asegurar que es la medicina moderna é inofensiva del presente y del porvenir, que se emplea en los actuales momentos con gran éxito en los principales hospitales y clínicas del extranjero por sus resultados bienhechores é infalibles para la curación pronta y radical de las enfermedades nerviosas, dolor de riñones, reuma, gota, anemia cerebral, neurastenia y dolencias del estómago.

Por lo tanto aconsejamos á los enfermos no dejen de visitar á dicho representante durante su estancia en esta, que será desde el día 25 del actual, si desean adquirir uno de los referidos aparatos para la curación de sus dolencias, que recibirá de nueve á una y de tres á seis en el Grand Hotel.

ULTIMA HORA

Opiniones del Sr. Llorente

El Noticiero Universal publica esta mañana las manifestaciones hechas por el decano de la prensa valenciana, D. Teodoro Llorente.

Dice así el citado periódico: «Antes de marchar á Valencia D. Teodoro Llorente, hemos querido conocer su opinión sobre el Congreso de la Lengua Catalana, por ser, á la vez, que ilustre poeta, experto periodista y político. He aquí el resumen de sus manifestaciones:

«Este Congreso—nos ha dicho—no era obra política en los propósitos de sus iniciadores. Son éstos hombres de letras, muy catalanistas, sí, pero ajenos á las agitaciones de la vida pública. Su presidente dijo en la sesión de apertura: «El Congreso de la Lengua Catalana, para ser obra patriótica, ha de ser exclusivamente científica.» Y en la designación de temas, en su estudio, en las deliberaciones y discursos, el Congreso se ha ceñido á este prudente programa.

Pero como el catalanismo está aquí en un período cada día más agudo, sus partidarios, cada día más numerosos, habían de aprovechar la ocasión para expresar sus ideas y sentimientos. Y esto ha sucedido de una manera notable.

Las cuestiones gramaticales que había de tratar el Congreso sólo pueden interesar á los literatos, y los congresistas que se han inscrito, pagando su cuota, han sido tres mil, y hubieran sido muchos más á no haberse cerrado la inscripción. Esa multitud hacia obra de catalanismo, obra política, obra de protesta. Lo mismo significaba el aplauso delirante con que recibían los congresistas á todos los oradores, á todos los conferenciantes. Daban á entender que quieren conservar su Lengua, como el elemento principal de sus reivindicaciones.

Esta ha sido la parte política del Congreso de la Lengua catalana; una manifestación más del catalanismo, problema grave, muy grave, más agravado porque no quieren estudiarlo nuestros políticos ni la prensa popular de Madrid, porque se le aplican remedios empíricos, que atizan las pasiones aquí en Barcelona y no resuelven nada.

En el orden literario, esta asamblea ha sido un ensayo, poco preparado, que servirá de punto de partida para estudios muy útiles en el orden lexicográfico y para nuevas reuniones más provechosas. Lo que desde luego es importante, y muy satisfactorio para España, si no hemos de desconocer que Cataluña, Valencia y Mallorca son parte de España, es el aprecio que al mundo intelectual merece la lengua de estas regiones y su renacida literatura. Los sabios extranjeros que han venido al Congreso son franceses é italianos; pero adhesiones, muy expresivas han llegado de todas las naciones de Europa y de las dos Américas. En todo el mundo culto se aplaude y se adivina ese renacimiento; á los que en él hemos tomado alguna parte, nos duele que se haga poco caso en Madrid y en otros puntos de España.

No faltan, en verdad, en la España castellana votos autorizados en su favor. Ha asistido al Congreso y ha tributado grandes elogios á la lengua, á la literatura y al arte catalán, un catedrático de la Universidad Central tan distinguido como el Sr. Bonilla San Martín y el eminente Menéndez Pelayo, aunque no ha venido, ha enviado la ratificación de cuanto dijo á favor de este renacimiento en los solemnes Juegos Florales de 1888.

En resumen, ha sucedido lo que era natural que sucediera, nada nuevo ni extraordinario; pero sí lo bastante para preocupar á nuestros hombres de Estado, si es que en España hay verdaderos hombres de Estado.

Conferencias telefónicas

Madrid 22, 15-15.

Agresión á D. Rodrigo Soriano

Hace un cuarto de hora se hallaba don

Rodrigo Soriano tomando café en la Maisson Doré con varios amigos, cuando pasó por allí un valenciano blasquista, hermano de uno de quien España Nueva se ha ocupado estos días.

Este dió un palo en la cabeza al Sr. Soriano, apabullándole el sombrero. Se arremolinó la gente y se presentaron un guardia civil y uno de Seguridad, que se llevaron detenido al agresor.

«El Liberal» Critica el discurso pronunciado por nuestro embajador Sr. Ojeda en el acto de presentar sus credenciales á Su Santidad Pío X.

Dice que está lleno de convencionalismos diplomáticos y no expresa el verdadero sentir de la nación.

«El Imparcial» Trágica lección; titula su fondo. Está dedicado á la muerte del Sr. Barcelona.

«Varela»—escribe—es cómplice de los convencionalismos al uso sobre el honor de guardarrópia.

Resúme la plaga del duelo. No nos atrevemos á juzgar que sea así.

Hay que acabar con el duelo, poniendo el honor al amparo de las leyes y no al de una pistola ó un sable.

«El País» Comenta el indulto concedido por el Gobierno para conmemorar el cumpleaños de la reina doña Victoria.

Califica de torpeza del Gobierno el haber excluido del indulto á los delictos juzgados con arreglo á la ley de Jurisdicciones.

«ABC» Inserta una interview celebrada con el Sr. Nocedal.

Carece éste de plan respecto á la discusión del proyecto de ley de Asociaciones.

Piensa dejar que lo combatan los conservadores contemplando como se destruyen unos á otros.

Considera un triunfo de los Obispos las protestas que ha levantado la real orden del señor conde de Romanones sobre matrimonio civil.

Dice que los Obispos han dicho lo que se proponían decir, cumpliendo con su deber.

Firma de Estado D. Pío Gullón ha puesto hoy á la firma del rey la ratificación de los acuerdos adoptados en la Conferencia de Algeciras.

De Gracia y Justicia El señor conde de Romanones ha sometido á la sanción de S. M. el decreto de indulto acordado para solemnizar el cumpleaños de la reina doña Victoria.

Comprende los delitos políticos, los de prensa y huelgas y los castigados con arresto mayor.

También alcanza á los delitos electorales.

No comprende los de rebelión que estén ya sentenciados.

También ha sometido á la firma de S. M. un decreto autorizando la presentación á las Cortes del proyecto de ley suprimiendo el juramento ante los tribunales.

Otro concediendo la conmutación de la pena de muerte por la de cadena perpetua á Norberto Rafael Molera, condenado por la Audiencia de Córdoba por robo y homicidio.

Este indulto fué acordado en el anterior Consejo.

De Marina El Sr. Alvarado ha telegrafiado al gobierno francés, dándole el pésame por la catástrofe del submarino Lutín.

Presentará al Consejo de esta tarde el proyecto de ley de represión de la pesca con dinamita.

Los aumentos que prepara en los gastos de su departamento los presentará por medio de créditos y proyectos especiales.

No hay disgusto El Sr. García Prieto ha negado en absoluto la actitud de disgusto con el Gobierno que atribuye la prensa al Sr. Montero Ríos.

«Si todas las dificultades—ha dicho—con que tropieza el Gobierno son éstas, habrá Gabinete López Domínguez para rato.»

De Cádiz Han sido invitadas las autoridades, corporaciones y prensa á la inauguración del teléfono de Cádiz á Madrid, que se verificará esta noche.

La «Gaceta» Publica una real orden suspendiendo al alcalde y varios concejales de Villanueva de Castellón, y ordenando se pase el tanto de culpa á los tribunales.

De Vitoria Con asistencia de unas 11.000 personas se ha verificado el acto solemne de reintegrar al Santuario de Estivalis la Virgen del mismo nombre que desde 1837 se hallaba en Villafranca.

Asistieron la Diputación y comisiones de los ayuntamientos de la provincia. Estos reiteraron su adhesión á la primera con motivo de hallarse próxima la renovación del concilio económico.

DESCONFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónico para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana Se halla en todas las casas bien reputadas. — Agentes J. Armenteros. — Barcelona

Gran balneario de la Sociedad Anónima Vichy CATALAN Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malabella (Gerona). Distancia desde Barcelona En tren ligero 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas. ESTABLECIMIENTO DE PRIMER ORDEN.—TEMPORADA DE 1.º DE MAYO á 30 DE OCTUBRE.—Aguas minero medicinales, termales de temperatura 60º, alcalinas, bicarbonadas-sódicas. Sin rival para el REUMATISMO, LA DIABETES y las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO Y BAZO. Estas aguas, de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la sociedad ANÓNIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas las nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de FUENTES IMAGINARIAS que solo son marcas de fábrica y no FUENTES DE ORIGEN. De venta en todas partes.—Depositorio en Valencia, Ramón Casanova Boix, Pi y Margall, 72 (antes Ruzafa). Teléfono 776. Administración, Rambla de las Flores, 18, Barcelona.

PAQUETERIA DE SAN JOSÉ Plaza de CAJEROS, 70 Mercería y novedades para señora José Brugues PRECIOS SIN COMPETENCIA EN TODOS LOS ARTICULOS

AGUA FUENTE DEL REMEY la mejor de todas sus similares HA TRIUNFADO en toda la línea á pesar de sus detractores, que deseaban interrumpirle el paso Recomendada por eminencias médicas para la curación de enfermedades del Estómago.—Se vende en farmacias y droguerías

CAMISERIA La Estrella BAJADA DE SAN FRANCISCO, 11 (junto al Café Suizo) CORBATERIA Recibidas las ULTIMAS NOVEDADES. Géneros especiales para camisas á medida. FRANELAS, SEDALINAS, algodón y LANA. Surtido inmenso en CORBATAS. Casa la mejor surtida y más barata.

EL SIGLO Calles de San Fernando y Cerrajeros En sus espaciosos locales ha montado una nueva sección destinada á SASTRERÍA, á cuyo frente se halla un acreditado cortador y en la que encontrará el público excelentes trajes y toda clase de confecciones hechas y á medida por los precios económicos que acostumbra á vender dicho establecimiento.

EN LA SECCIÓN DE ALFOMBRERIA SUELTA Y EN PIEZAS también encontrará el público inmenso surtido, encargándose ésta casa de su colocación.

LAS BARRACAS Descalzo y Villena.—Llop, 8 y 10 FABRICA de torcidos de algodón, colores sólidos y negros indestructibles UNICOS que conservan las MAQUINAS en su primitivo estado. ALMACENES POR MAYOR de puntillas, bordados, hules é impermeables para camas y operaciones quirúrgicas.—Precios fijos y ECONOMICOS.

D. Cristóbal de Castro y otros amigos del Sr. Soriano. El juicio de faltas está señalado para el próximo viernes á las diez de la mañana. Ahora recorre el Sr. Moreno las redacciones de los periódicos relatando lo ocurrido. Nos ha dicho también que en la actualidad es redactor de un semanario de Barcelona titulado El Descamisado, en el que también colabora el Sr. Jorge Vinaixa. Madrid 22, 18'15

Cotización En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'45. Los francos: 100.000 á 9'60, 50.000 á 9'35 y 875.000 á 9'50. Las libras: 8.000 á 27'48, y 2.000 á 27'57. Las obligaciones del Empréstito á 100'70.

Consejo de ministros Ha comenzado el Consejo de ministros. El Sr. López Domínguez á la entrada nos ha dicho que había celebrado una entrevista con el Sr. Montero Ríos. Ha desmentido los rumores relativos á supuestos disgustos del Sr. Montero Ríos. Ignora si el Sr. Suárez Inclán aceptará la primera vicepresidencia del Congreso. Los Sres. Dávila y conde de Romanoner han conferenciado también con el seños Montero Ríos.

Los republicanos Parece que en la reunión que celebrarán á última hora en el Senado los republicanos, acordarán la obstrucción en el caso de que no se apruebe el proyecto de ley de Asociaciones.

Traslado El rey ha firmado hoy un decreto trasladando á Manila al cónsul de España en New-York.

La cárcel de la Unión El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanoner ha puesto á la firma del rey un decreto creando la Junta constructora de la cárcel en La Unión (Murcia).

El cadáver de Barcelona Zaragoza.—Se le ha practicado la autopsia al cadáver del Sr. Barcelona. La herida era mortal de necesidad, pues la bala le perforó el hígado y un pulmón. Se ultiman los preparativos para el traslado del cadáver al Cementerio.

Hay inmenso gentío. Recíbense innumerables coronas. El cadáver fué trasladado desde la casa mortuoria al depósito por los amigos del finado.

EXTRANJERO Los moros Tánger 22.—La kábila de Beni-Hara se apoderó de Arcila. Los leales han marchado á recuperarla. La crisis francesa París 22.—Mr. Clemenceau conferenció ayer con varios políticos, incluso con monsieur Combes. Este ofreció el apoyo de sus amigos. Créese que la crisis tardará unos días en quedar solucionada. Sigue á la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En la Iglesia de San Miguel, á las siete y media una misa rezada con órgano en la capilla del Arcángel San Rafael, y por la tarde, á las tres, ejercicio de novenario con exposición, trisagio, meditaciones, sermones por el P. Alvaro Monil, de las Escuelas Pías, reserva y gozos.

Ha sido socorrida en la farmacia del doctor Climent. Los municipales han detenido al ciclista, poniéndolo á disposición del juzgado.

Debe el Alcalde tomar en serio lo que muchas veces ha dicho la prensa: obligar á los conductores de bicicletas y de automóviles á marchar lentamente por las calles. Cuando salgan á las carreteras, velen si así les place.

Rateros.—La policía ha detenido esta mañana cinco rateros apodados Ernestet, Don Tancredo, La Agüela, Severo y No-yet.

Les han ocupado 2153 pesetas, que el señor Gobernador ha dispuesto entregar á la Asociación Protectora de los Niños.

Riña.—En la calle Mayor del Grao rieron anoche Rafael Comos, de 23 años, descargador del puerto, y Blas Mislata, resultando el primero con dos heridas de arma blanca en la mano.

El segundo también resultó herido levemente.

Instituto Médico Valenciano. Apertura de curso. Al sábado se celebró el solemne acto de inaugurar el curso de 1906 á 1907.

El discurso estuvo á cargo del Dr. D. Vicente Guillem Marco, que en su notable trabajo hizo la apología del célebre mé-

dicastro de D. Miguel Juan Pascual, que falleció á principios del siglo XVI, dando á conocer algunos interesantes datos biográficos de Juan, que después de cursar la carrera médica en Montpellier vino á Valencia, donde ejerció con gran éxito su honrosa profesión, publicando dos obras notabilísimas de Cirujía en 1530 y 1535, que fueron justamente apreciadas por los operadores de esta ciudad.

El doctor Guillem, en su discurso, demostró una vasta ilustración, presentando sólidamente delineada la figura del médico Pascual.

Al terminar su discurso el Dr. Guillem oyó muchos aplausos y recibió no pocas enhorabuena por la difícil labor realizada.

Cerró la velada un elocuente discurso de gracias del presidente Dr. Llopz Saneho, que elogió cumplidamente al autor del discurso inaugural, haciendo después fervientes votos por la prosperidad del Instituto Médico Valenciano.

TEATROS. PRINCIPAL.—El sábado debutó en este teatro la compañía que dirige el Sr. Gorgé. Se puso en escena la ópera de Verdi, *Rigoletto*, cantada en letra castellana.

Nota saliente y simpática: la orquesta estaba formada por los mejores elementos que hoy existen en Valencia, con lo cual no hay que decir que toda la partitura sonaba muy bien, produciendo el mejor efecto. Allí vimos á los maestros instrumentistas que otras veces han hecho brillantes campañas musicales, y ello es prueba de que todos han comprendido donde está su verdadero sitio, por lo que felicitamos á la

compañía por sus afortunadas gestiones, y á los profesores por su buen criterio.

Ayer por la tarde se representó *Las campanas de Carrion*, y por la noche se repitió *Rigoletto*. Ambas funciones obtuvieron una excelente interpretación, viéndose el teatro muy concurrido.

Manana se pondrá en escena con toda propiedad la inspirada ópera de Puccini *Bohème*, que, á juzgar por los ensayos, tendrá una interpretación esmerada, tanto por los artistas como por la orquesta.

RUZAFÁ.—Tanto en la función del sábado como en las dos de ayer se vió este teatro lleno, y esto no es de extrañar si se tiene en cuenta el éxito tan grande que han alcanzado *El maldito dinero*, *La fiesta de la campana* y *El pollo Tejada*, obras que son admirablemente interpretadas, y en las que los artistas se ven obligados á repetir los más salientes números ante la ovación que los tributa la concurrencia.

APOLLO.—En las funciones del sábado y en las dos de ayer, se vió este teatro tan concurrido, que no quedaron localidades ni entradas en la taquilla. *La infanta de los bucles de oro* y *La mala sombra* fueron muy bien interpretadas, teniendo que repetirse algunos números de música ante los insistentes aplausos de la numerosa concurrencia.

Contrabando.—Procesado por el juzgado del distrito de San Vicente ha comparecido ante la sección primera Germán Villar Mas, como responsable de un delito de contrabando de tabaco.

Ha sido defendido por D. Felipe García. Allanamiento de morada.—Se ha suspendido la causa cuya vista había de celebrarse ante el mismo tribunal por el

delito apuntado, contra José Saro Tortosa, cuya defensa estaba confiada á D. José Daudi.

Homicidio.—El Jurado de Enjuera se ha constituido en la sección segunda para ver y fallar la causa seguida contra José Virgilio García, cuyo hecho ocurrió el día 22 de noviembre de 1904 en el pueblo de Bi-corp.

El interfecto fué hallado con la cabeza magullada, viéndose junto á él un gran pedrusco manchado en sangre, que indudablemente fué el arma que el criminal empleó para realizar su propósito.

Como autor de este homicidio, fué procesado el José Galdón, que días antes de cometerse el crimen había discutido acaloradamente con el desgraciado Virgilio.

En la sesión de esta mañana se ha practicado la prueba testifical, informando el fiscal D. Crisanto Posadas, suspendiéndose el acto para continuarlo esta tarde á las cuatro.

A dieha hora se reanuda la sesión, haciendo uso de la palabra el letrado defensor D. Rafael Albañá, que ha pronunciado un brillante informe pidiendo la libre absolución de su cliente.

Después del discurso resumió se ha retirado á deliberar el Jurado.

Sala de lo civil.—Se han visto unos autos de mayor cuantía seguidos en el juzgado de Torrente, informando D. José Barberá y D. Manuel Puchades.

Fiestas.—Con motivo de la real orden publicada en la *Gaceta*, hoy se ha reunido el tribunal pleno de esta Audiencia, acordando declarar inhábiles los días 24 del corriente y 23 de diciembre por ser el cumpleaños y santo de la reina Victoria.

Tribunales

Contrabando.—Procesado por el juzgado del distrito de San Vicente ha comparecido ante la sección primera Germán Villar Mas, como responsable de un delito de contrabando de tabaco.

Ha sido defendido por D. Felipe García. Allanamiento de morada.—Se ha suspendido la causa cuya vista había de celebrarse ante el mismo tribunal por el

Sucesos

Accidente.—Ayer mañana regresaba de servicio el empleado de consumos José Beñ, de 45 años, y fué presa de un accidente en la plaza de Pertusa, cayendo al suelo. Varios transeúntes y una pareja de municipales le condujeron al Hospital, en donde, en vista del grave estado en que se encontraba, le fueron administrados los Santos Sacramentos. El pobre Beñ falleció á las ocho próximamente de la mañana.

Atropello.—Esta mañana ha sido atropellado por una bicicleta en la calle de la Paz una señorita, que ha resultado con graves heridas en la cabeza.

Instituto Médico Valenciano

Apertura de curso. Al sábado se celebró el solemne acto de inaugurar el curso de 1906 á 1907.

La casa social estaba adornada de plantas y flores, y en el salón central veíanse en el estrado los retratos del fundador señor Bertrán (D. Luis) y de los Sres. Navarro, Passet (D. Juan Bautista), Casañ, López (D. Salvador) y Serrano Cañete.

Presidió la sesión el catedrático doctor D. Enrique López Sancho, que tenía á ambos lados á los Sres. Colomar, Morales, Oltza, Villanueva, Cerdá, Valero y otros doctores.

El discurso estuvo á cargo del Dr. D. Vicente Guillem Marco, que en su notable trabajo hizo la apología del célebre mé-

TEATROS

PRINCIPAL.—El sábado debutó en este teatro la compañía que dirige el Sr. Gorgé. Se puso en escena la ópera de Verdi, *Rigoletto*, cantada en letra castellana.

Nota saliente y simpática: la orquesta estaba formada por los mejores elementos que hoy existen en Valencia, con lo cual no hay que decir que toda la partitura sonaba muy bien, produciendo el mejor efecto.

Allí vimos á los maestros instrumentistas que otras veces han hecho brillantes campañas musicales, y ello es prueba de que todos han comprendido donde está su verdadero sitio, por lo que felicitamos á la

BALSAMO MATA-DOLORES CAÑIZARES. Este medicamento, usado en fricciones, hace desaparecer toda clase de dolores, cualquiera que sea la causa que los produzca, y especialmente los reumáticos. 14 años de éxito asombroso en padecimientos antiguos. Frasco 1 pta. Farmacia de Cañizares, calle de Caballeros, número 63, Valencia.

EL FONOLA. Invento alemán; es el mejor aparato para tocar el piano, y el maravilloso piano eléctrico, modelo de 1906. Casa Montano, fábrica de pianos y armoniums, calle San Bernardino, 9, Madrid.

OPORTUNIDAD. Teniendo que volver á América, realizo una hermosa propiedad en las mejores condiciones; está situada en un lugar en que el clima es de los mejores para pasar los meses de verano, pudiendo además utilizarla el hombre de negocios, pues cuenta con bodega para vino, cuadrera, y bodega para aceite con sus depósitos.

Virus contra SERPETA. Virus contra NEGRI. De D. J. Andrés y Fabia, farmacéuticos premiados.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA. Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por el vapor de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Las Esquelas Mortuorias. SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde.

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada. Preparados por el Doctor Costas.

Administración de fincas. Se encarga D. Francisco Sanchis, plaza de M. Beulliere, núm. 3, 2.º de 2 á 4.

Colocación. La desee en esta capital, un joven de 20 años, impuesto en contabilidad y con dos años de práctica en el comercio, con buenas referencias y quien le abone, escribir á lista de correos, sédula número 32.552.

Bordadoras. En la fábrica de bordados de Arturo Carbonell, se necesitan bordadoras y blondistas á jornal, calle Guillem de Castro, 126, Valencia.

Almoneda. El día VEINTISEIS y siguientes del corriente mes, de tres á seis de la tarde, se efectuará de muebles, ropas y demás efectos, en la calle de San Vicente, 195, entresuelo, á cargo del corredor colegiado D. Francisco Casull.

Positivo. Para realizar buenos negocios (los industriales) y hallar fácilmente colocación (los necesitados) dirigirse de 9 á 1, á la económica, Empresa anunciadora Bordadoras plaza de la Reina, 21 y 23.

Profesor. de mucha práctica, explicará domicilio de muchos primeros cursos completos del bachillerato. Razón: Ruzafa, 1, 3.º.

Costurera. Una buena costurera es blanco y color, ofrece sus servicios á domicilio. Razón: calle de la Herde, 4-5.

Subasta. A voluntad de su dueño, se subastará y rematará, si la postura fuere aceptable el día 12 del próximo noviembre y once horas, en el despacho del notario D. Vicente Sancho I del, travesía del Miguelete, núm. 1 y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogueras, segundo, tercero, noches y tardado y por la calle de Bretón de los Herreros, una casa baja, señalada con el núm. 6.

Idiomas. Francés, Inglés y Alemán, programas de la Escuela Normal, Instituto, Academias Militares e Ingenieros, lecciones a domicilio y en su casa, calle de Zaragoza, 10, 2.º.

Almoneda. Se alquila un buen local en el barrio de Grao, en el camino del Grao, junto á la Cruz. Razón: Torno San Cristóbal, 12, segundo.

Almoneda. Se hará en la casa de préstamos de la Americana Plaza San Juan, 23, principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos que hay de plazo vencido. Aviso á los interesados. NOTA: Esta casa se encuentra á la calle de Pelayo, 2, principal.

Colocación. Una viuda sin familia, se ofrece como costurera ó para servir á una persona sola. Razón: la mujer que alquila sillas en la puerta de la Virgen, junto á la botica.

COMPANIA COLONIAL. Casa fundada en 1854. Indisputable superioridad en CHOCOLATES, CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO, TÉS, TAPIOCAS.

MEDIANA de ARAGON. SALES NATURALES. OBTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS.

SALES para LOCION y BAÑO. Eficacisimas en el Reumatismo, la Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.

SALES DEL PILAR. De venta en farmacias y droguerías.—Domicilio social: Calle de las Cortes, 257.—Barcelona.

PERSIANAS. de Joaquín Navarro. Fábrica de Persianas.

DINERO. Sobre fincas al interés de 5 á 6 por 100 anual, y contra pagarés ó letras á interés convencional. Dirigirse con ofertas y demandas al Centro Hipotecario, 2, Rostros, 2, Despacho de 9 á 14.

Almoneda. Se alquila un buen local en el barrio de Grao, en el camino del Grao, junto á la Cruz. Razón: Torno San Cristóbal, 12, segundo.

Almoneda. Se hará en la casa de préstamos de la Americana Plaza San Juan, 23, principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos que hay de plazo vencido.

Colocación. Una viuda sin familia, se ofrece como costurera ó para servir á una persona sola. Razón: la mujer que alquila sillas en la puerta de la Virgen, junto á la botica.

Almoneda. Se alquila un buen local en el barrio de Grao, en el camino del Grao, junto á la Cruz. Razón: Torno San Cristóbal, 12, segundo.

Almoneda. Se hará en la casa de préstamos de la Americana Plaza San Juan, 23, principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos que hay de plazo vencido.

Almoneda. Se alquila un buen local en el barrio de Grao, en el camino del Grao, junto á la Cruz. Razón: Torno San Cristóbal, 12, segundo.

Almoneda. Se hará en la casa de préstamos de la Americana Plaza San Juan, 23, principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos que hay de plazo vencido.

Almoneda. Se alquila un buen local en el barrio de Grao, en el camino del Grao, junto á la Cruz. Razón: Torno San Cristóbal, 12, segundo.

Almoneda. Se hará en la casa de préstamos de la Americana Plaza San Juan, 23, principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos que hay de plazo vencido.

Almoneda. Se alquila un buen local en el barrio de Grao, en el camino del Grao, junto á la Cruz. Razón: Torno San Cristóbal, 12, segundo.

Almoneda. Se hará en la casa de préstamos de la Americana Plaza San Juan, 23, principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos que hay de plazo vencido.

Servicio regular de vapores Para Glasgow. EL MARINER.

Servicio regular de vapores Para Hull y Newcastle. EL HELENE.

Servicio regular de vapores Para Liverpool. EL DEMETIAN.

Servicio regular de vapores Para Manchester. EL BERYL.

Servicio regular de vapores Para Londres y Amberes. EL ROYAL.

Servicio regular de vapores Para Liverpool. EL DORA HORN.

Servicio regular de vapores Para Amsterdam y Rotterdam. EL APOLLO.

Servicio regular de vapores Para Londres y Amberes. EL IRIS.

Servicio regular de vapores Para Alicante y Orán. EL TINTORÉ.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio regular de vapores Para Alicante, Orán, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Para Hamburgo. EL ALVARADO.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Para Londres y Amberes. EL ESHOEBROOK.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Para Hamburgo y Amberes. EL ALMAGRO.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Para Londres. EL LUQUE.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Nueva Línea. EL BIJO.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Para Alicante, Torrevieja, Murcia, Málaga, Gibraltar, Ceuta, Huelva, Algeciras, Cádiz, San Fernando, Sanlúcar de Barridas.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.

Servicio de vapores especiales para el trasporte de fruta y vino. Alquiler.—Se alquila el piso principal, de la calle de Cañizares, 11.